

au Canada convertie en acide sulfurique, puisque les importations d'acide des Etats-Unis se sont élevées à 2,460,239 livres en 1888, et que 498 tonnes seulement d'engrais artificiels furent manufacturés en Canada en 1887, dans lesquels 221 tonnes de phosphate canadien furent employées, on ne peut douter qu'il ne manque que de l'esprit d'entreprise et du capital pour développer une industrie profitable,—la manufacture des engrais artificiels—au lieu d'envoyer le matériel brut hors du pays. Comme le guano du Pérou et du Chili sera bientôt épuisé, les couches de phosphates du Canada attirent l'attention des cultivateurs anglais et des manufacturiers de superphosphate de ce pays.

504. Le tableau suivant donne les exportations du phosphate de 1877 à 1887 :—

EXPORTATIONS DU PHOSPHATE DU CANADA, 1877 À 1887.

ANNÉES.	Quantité.	Valeur.	ANNÉES.	Quantité.	Valeur.
	Tonnes.	\$		Tonnes.	\$
1877.....	2,823	47,084	1884.....	21,709	424,240
1878.....	10,743	208,109	1885.....	28,969	496,293
1879.....	8,446	122,035	1886.....	20,440	343,007
1880.....	13,060	190,086	1887.....	23,152	433,217
1881.....	11,968	218,456			
1882.....	17,153	338,357	Total.....	178,179	3,248,552
1883.....	19,716	427,668			

\$3,129,387 ou 96 par cent de la somme ci-dessus représentent les exportations de la province de Québec et \$119,165 celles d'Ontario.

505. La production du phosphate dans les Etats-Unis en 1887, principalement dans les îles Carolines était de 430,549 tonnes de 2,240 lbs, dont 199,735 tonnes furent envoyées à l'étranger.

Exportations du phosphate du Canada.

Production du phosphate aux Etats-Unis.